

生協の現況		2016.2.1現在
組合員	34,331人	
出資金	15億6,226万円	
一人平均	45,506円	
今期増加		
組合員	1,378人	
出資金	9,878万円	



2016年
(3月号)
第439号

東京ほくと医療生活協同組合
住所 114-0003 北区豊島3-4-15
発行 「東京ほくと」編集委員会
☎03 (3913) 9100
Home Page : <http://www.t-hokuto.coop/>

「平和」への想いをつなげていく

組合員職員活動交流集会



赤羽会館大ホールに284人



飼取博実行委員長

平和だからこそ
医療活動も継続
本集会のまとめとして実
行委員長の飼取博医師から
は、生協北診療所の透析室
長として、戦争と透析医療
の発展の歴史にも触れ、
「平和が尊かされている今
だからこそ、頼りになるの
は家族や地域でのつながり。
平和でなければ医療も
継続できない。性根を据え
求める平和運動、地域活動が

第75回通常総代会総代選挙告示

定款第54条及び総代選挙規約に基づき、総代選挙を実施します。総代立候補は所定の立候補届けにて選挙管理委員会事務局に提出願います。

記

- 一、立候補資格者
- 組合員本人(1/31現在の組合員名簿登録者)
- 一、選挙区及び選挙区ごとの定数は本部に掲示
- 一、立候補届け出期間
- 2016年3月10日から4月15日まで
- 一、選挙の方法
- 選挙区定数を基に投票で行う
- 一、立候補の届出
- 東京ほくと医療生活協同組合選挙管理委員会事務局(組織部内) ☎3913-9100



講演する宝田明さん

められている」とあります
がありました。

東京ほくとの来年度の柱
にもなるテーマで学習と討
論をすすめましたが、さら
なる発展をめざして、とり
くみの足がかりとなる集会
になりました。

てこれまでに大変な体験を
されています。ソ連兵の蛮
行や取り残された在留邦人
の生き死が情景を写し出す
ように語られると戦争を知
る若い世代の参加者にも戦
争の悲惨さがリアルに伝わ
ります。「無辜の民
が登場すると81歳とは思
えないほど凜とした立ち姿
に会場の空気が一気に変わ
りました。11歳の時、終戦を旧満州
国のハルビンで迎え、最後
の引揚者として日本に帰っ
てきました。この頃は戦争と國の交戦権を
認めない条項だから平和憲法
は明文改憲で変えたつまり
この項は戦力と國の交戦権を
現在開かれている国では、
安倍晋三が「憲法の第2項
の成立や戦争できるように
にされ、人の人生まで奪う
戦争が憎い」と怒りをもつ
て訴え、最近の安保関連法
の成り立つたものだ。4月末に署名は國
会に提出されるところが、
現在開かれている国では、
安倍晋三が「憲法の第2項
の核心を骨抜きする本質を
引き出したした国民への挑戦
である。さらに緊急事態条項
を創設すると強調するが、こ
の本質は緊急事態に対応して
時の権力が独裁的だ、国会に
もはからず戦争体制もつくる
危険極まりないので国民不
信の異常さが突出している。
▼昨年9月19日に安保関連法
が国会で強行採決された13日
後に、防衛省の外局として防
衛装備庁が1800人の大規
模職員のもと立ち上げられ
た。この装備庁は、武器輸出
・国際共同開発・生産・国
内の軍事産業の育成のための
組織とされている。国会と國
民に、この役割等は知らされ
ていいだろうか。今年の防衛
予算は、史上最高の5兆円を
超えた。このうち2兆円は、
この装備予算といわれている
▼武器の生産・輸出など「死
の商人」の策動も活発だ。政
権は、戦争する国づくりにひ
めぎす確固たる力だ。(大)

注射器

今、日本列島の
すみずみで「戦争
法の廃止を求める
統一署名が空前
の広がりを見せて
いる。昨年、国会
を開いた学生やママ達などの個
人々や諸団体が繋がり行動実
行委員会をつくり、よびかけ
たものだ。4月末に署名は國
会に提出されるところが、
現在開かれている国では、
安倍晋三が「憲法の第2項
の核心を骨抜きする本質を
引き出したした国民への挑戦
である。さらに緊急事態条項
を創設すると強調するが、こ
の本質は緊急事態に対応して
時の権力が独裁的だ、国会に
もはからず戦争体制もつくる
危険極まりないので国民不
信の異常さが突出している。
▼昨年9月19日に安保関連法
が国会で強行採決された13日
後に、防衛省の外局として防
衛装備庁が1800人の大規
模職員のもと立ち上げられ
た。この装備庁は、武器輸出
・国際共同開発・生産・国
内の軍事産業の育成のための
組織とされている。国会と國
民に、この役割等は知らされ
ていいだろうか。今年の防衛
予算は、史上最高の5兆円を
超えた。このうち2兆円は、
この装備予算といわれている
▼武器の生産・輸出など「死
の商人」の策動も活発だ。政
権は、戦争する国づくりにひ
めぎす確固たる力だ。(大)

理事会だより 2月20日

平和と人権、医療生協の今後の活動の指針に

理事長あいさつ

大山美宏

2月・戦争に反対し

逝った故人を偲ぶ

組合員活動交流集会

の準備

にあたられた実行委員会のみなさん、大変お苦労さまでした。平和と人権、医療生協の今後の活動の方向性が見えたと同時にまた職員・組合員さんの嬉しい交流になったと思います。

宝田さんは、こんなにも身近に戦争反対の熱き想いをもち、心の深い方がいたなんく、非常に感動しました。沖縄のことは存じておりましたが、満州でも少年にいたるまで「青酸カリ」を持参していたのは驚きました。「戦争は、憎しみしか残さない」との言葉を、非常に重く受け止めました。さっそく医療生協と理事長あてに「飛翔」という毛筆の色紙をいただきました。今後とも交流を続けていきたいと思います。

宝田さんは、こんなに

たしが一番きれいだ

ったとき」は多くの

教科書に掲載されま

した。米国では反バ

トナム戦争運動の中

で「フォーク歌手ピー

ト・シーガー」が『W

hen I Was Most

Beautiful』として

曲をつけました。彼

女の心の声が国境を

越えて人の心を打ち

ました。2月17日が

命日で没後10年で

選舉で与党を平数以下に追

いこみましょう。

戦争法廃止2千万署名は、東京ほくと2万の目標で2千筆を超えたといひます。がんばりましよう。

病院から在宅へ誘導の診療報酬改定

診療報酬も具体的な点数まで提示されました。全体はマイナス改定です。急性期病床の7対1病床を減らすために、在宅復帰率を7・5割から8割に、重症の指標である介護必要度を15%から25%にあげます。前回は「1万床」しか減少しなかつたのでさすに手打ってきましたことになります。一方

地域ではかかりつけ医師、薬剤師、歯科医師が評価されるようになります。まさに在宅への誘導が経済的になされようとしています。政府は総務担当者会議を開いて診療報酬対応を検討していきます。

おじれる自民党に参院選で審判をこの間、自民党議員の矢言が続いておりますが、これは裏言であり、本音でしょうか。おじっている感じか考えられません。その極致は安倍総理です。平家物語ではないですが、「おござれる者は久しからず」で

いきました。リハビリも根気強く継続し、変化が無いか、声掛けを続け、少しでも反応がみられれば何か文

字に残せないとベンを持ち介助していました。その年月に応えるようにM氏は現在、筆談や指文字ではっきりと表現できるようになります。「こんな日が来るなんていたそうです。私が会った時もそれは想像を超えるもので、とにかく「夫に良いことは何か」を追求し続けていました。夢のよう。どれだけ会話が繋がって有意義な時間を過ごせているか。夫がかえってきました」と涙ながらに話してくださった奥さん元々オーディオ・ケストラに所属していました。夢のよう。どれだけ会話が繋がって有意義な時間を過ごせています。(十条訪問看護ステーション理学療法士・内田歩)

医療と介護の現場

諦めない思いが人をぐるぐる引き寄せ、心をつなぐ



町屋駅付近で

訪問リハビリで出会ったM氏は59歳。事故により、体は全く動かない、意識はないようにして急性期から重度な障がいを負いました。病院での治療やリハビリを経て退院となりましたが、すべてに介助が必要な状態での生活が始まりました。その当時の奥さんの覚悟や思いは医療者・介護者の考え方を呑み込む程の勢いだったそうです。

私が会った時もそれは想像を超えるもので、とにかく「夫に良いことは何か」を追求し続けていました。リハビリも根気強く継続し、変化が無いか、声掛けを続け、少しでも反応がみられれば何か文

字に残せないとベンを持ち介助していました。M氏のためのコンサートに参加しました。仲間に自分言葉で感情を伝える

M氏のリクエストで奥さんとダンスを踊っていただけます。がんばりました。M氏は現在、筆談や指文字ではっきりと有意義な時間を作りました。M氏のためのコンサートの言葉が胸に残っています。十一条訪問看護ステーション理学療法士・内田歩)

いのち守る社会保障の充実を バレンタイン行動に91人参加

2月10日から16日にかけて6カ所で91人が参加し、バレンタイン宣伝を行いました。「誰もが安心して暮らしてもらえるため、社会保障の充実」を訴えてカードとCOOPのチヨコを配布しました。

特別養護老人ホームは要介護3以上・介護サービス利用料の2倍化・軽度者の介護保険外し・75歳以上の窓口負担2割へ・入院時の食事代負担増・介護サービス利用料2割へ・湿布など市販品類似薬の全額自己負担などなどの改善が予想されています。

宣伝していると「私は心臓病で病院にかかることがあります。遺族年金で生活・医療の負担増は厳しい。政治をかえなくてはいけ方ともいました。社会保障充実と戦争法廃止の2種類の署名も集めました。



2/13 宝田明さん（中央）をかこんで

《理事会議事録要旨》

報告事項

①月組織活動報告・組合員加入97人、出資金増資657万円、増資者1,013人、班会開催101回、2項組合員6人。3月末まで目標達成にむけて行動計画を。北区生協連ふえあ、コープみらいに参加し健康チェック。2-3月便潜血チェック月間。3/26荒川ラインウォーク参加要請。2月バレンタイン行動6カ所、認知症サポートフォローアップ研修3/10参加要請。医療介護評価アンケート確認。②1月決算報告。③王子生協病院、診療所群、看護部、福祉事業部報告。④支部活動援助金残金回収について確認。

議決事項

王子生協病院患者送迎用車両のリース契約確認。第75回通常総代会関連①6月25日（土）午後1時より、北区滝野川会館大ホールにて総代会開催。②選挙管理委員の5人を指名。③総代選挙区は支部地域とし、選挙区ごとの各総代数と総数を300人とする。④議題について。以上確認した。

◎王子生協病院は、個室も含め全室差額ベッド料はいただいておりません。



赤羽駅東口で



あすか薬局
薬剤師 阿
ます美

薬は、開発した会社が特許を取ると、20年～25年の間に、その会社しか製造・販売できなくなります。この特許が切れた後、同じ有効成分を使って製造販売される薬が「ジェネリック医薬品」です。新薬（先発医薬品）は、開発した会社が特許を取ると、20年～25年の間に、その会社しか製造・販売できなくなります。この特許が切れた後、同じ有効成分を使って製造販売される薬が「ジェネリック医薬品」です。新薬（先発医薬品）は、開発した会社が特許を取ると、20年～25年の間に、その会社しか製造・販売できなくなります。この特許が切れた後、同じ有効成分を使って製造販売される薬が「ジェネリック医薬品」です。新薬（先発医薬品）は、開発した会社が特許を取ると、20年～25年の間に、その会社しか製造・販売できなくなります。この特許が切れた後、同じ有効成分を使って製造販売される薬が「ジェネリック医薬品」です。新薬（先発医薬品）は、開発した会社が特許を取ると、20年～25年の間に、その会社しか製造・販売できなくなります。この特許が切れた後、同じ有効成分を使って製造販売される薬が「ジェネリック医薬品」です。

～ジェネリック薬つてなあに？～



お願いカード

されないので、国が価格を新規で設定しています。たとえば、胃潰瘍の薬オメプラゾール20mgの先発医薬品は1錠142・8円で、後発医薬品は60・3円

す。飲みやすいように、大きくて飲みにくい錠剤を小さくしたり、コーティングなどで苦味を少なくしたりもしています。ただしどの場合も、薬の効き目や安全性に影響しない範囲と決ま

王子生協病院健診課 学習会

「足ゆび力」ありますか？

しっかりと立って歩くには足指力が必要です。どのくらいの力があるのか、また強くするにはどうすればいいのか？お話しします。足指力を測ります（無料）

日時：3月16日(水)午後3時～4時
会場：王子生協病院会議室
講師：王子生協病院リハビリ課職員
問い合わせ：王子生協病院健診課

☎3912-5181

骨密度の測定



3月10日以降開催予定

	支部	会場
3月16日	西尾久	西尾久虹のセンター
3月11日	豊島3丁目	豊島虹のセンター
3月19日	神谷堀	神谷堀ハイツ集会室
3月17日	赤羽東	志茂東ふれあい館

地域・時間等は組織部3913-9100までお問い合わせください

地図・時間等は組織部3913-9100までお問い合わせください

太らない食べ方 自分の体質を知って 食生活に活かすことが大事

王子生協病院健診課
管理栄養士 吉田 信行

朝食ぬきは今日から改めましょう

あまり食べないようにしているのに太ってしまうと、気に入っている方が多くいると思います。太りやすい人・太りにくい人、いろいろなタイプの人がありま。この体質は遺伝子が左右していることがわかつきました。

日本人は、古来農耕民族として生きてきたことで、食べ物が少ない冬や飢饉をうけた人がいました。これが今生きているのが僕の遺伝子（僕）といわれています。この遺

伝子を持つ人は、ふつうの食事でも太りやすいのです。

太らないためには、脂肪に変わりやすい穀類・芋類

を節約し脂肪を蓄える機能の高い人が生き残ってきました。この機能をするのが僕の遺伝子（僕）といわれています。この遺

伝子を持つ人は、ふつうの食事でも太りやすいのです。

各地で「健康チェック」を開催

2月17日、滝野川支部で

健康チェック会を行いました。便チェックを事前に買ってもらえた方が良さそうでした。

便チェックは全員が陰性

だった。みんな高齢の方の便

チェック方法を学んでもらいました。同時に血圧・尿・体温が測定されました。便チェックを事前に買ってもらえた方が良かっただけで、便の状態は良好でした。

各地でチェック会が予定されています。お近くで開催されるところに参加してはいかがでしょうか。

第3分科会 支え合い・ほくとらしい地域包括ケア

高齢者あんしんセンターの役割 誰もが住みやすい街づくり

王子光照庵／豊島高齢者あんしんセンター 室 岳男



北区では、「長生きするなら北区が一番」を目標に、高齢者の方が住み慣れた街で安心して暮らしていくように、直接的な支援だけではなく高齢者にやさしい街づくりなどを含めて様々な施策を行っています。その中で、高齢者の皆様に最も身近な相談窓口として、高齢者あんしんセンターができます。

現在区内には、15カ所の高齢者あんしんセンターがあり、今後も増えしていくことが予想される高齢者の皆様の相談に対応するため、建設、機能の充実を図っていくことを予定しております。

その高齢者あんしんセンターには、大きく4つの仕事があります。

1.自立して生活できるよう支援します

高齢者が住み慣れた街で安心して生活を継続できるように、要介護状態になることができる限り対応するため介護予防マネジメントを行います。

●要介護認定の申請受付 ●北区高齢福祉課が行う一般高齢者施策の申請受付 ●介護予防ケマネジメント

2.なんでもご相談ください

地域の高齢者及びその家族などから各種相談に対し、多面的な支援を行います。

●認知症高齢者に向けた相談・開催、家族介護者教室の開催、認知症サポート・要成認定の開催) ●たのまにネットワークの推進 ●地域見守り・支え合い活動促進補助事業の補助対象団体に対する支援 ●ふれあい交流サロン

3.なんさんの命を守ります

高齢者の権利擁護の観点から支援が必要な方にて各種権利を活用した支援を行います。

●成年後見制度の利用方法の説明及び申立て手続の支援、利用団体については北区申立てに向けた支援を行います。 ●高齢者虐待の早期発見、防止などの権利擁護に関する地域への啓発活動を行います。

4.今まで家に面から相談を変えます

●地域の介護支援専門員の個別支援をするとともに、医療、保健、福祉、介護などの関係機関と協調し地域のネットワークづくりをおこないます。

これらの仕事を通じて、高齢者の皆さまが住み慣れた街で、たとえ介護が必要になったとしても、その人らしい生活が続けられるようお手伝いしています。

地域包括との連携の中で、地域の認知症患者さんを診ていく

鹿浜診療所 看護部長 津久井照子



鹿浜診療所では昨年4月より「もの忘れ外来」を行い、ご家族や地域医療からの相談を受けています。初回は1時間半くらいかけてお話を伺います。高齢者の影響、アルコール、性格など病状が隠れていることがあります。様々なことで判断しています。

外見で見ていく気になります。80代のご夫婦で、洋服が汚れたり剥離したりするとテーブルの上には使った食器を食べかけの食品、冷蔵庫を確認すると同じ食品や隣接している食品が入っています。来院時には「荷物からお菓子がなくなっている、盗まれた」と話します。このような高齢夫婦等は地域などでよく見えていて、診療所で来院するフレームを理解していくことがあります。

また、地域包括支援センター、ケアマネジャー、デイサービス、訪問介護、衛生管理、服薬管理、体調管理の必要性が認識され、各々がどのように関わるべきか確認しました。住宅構造、衛生管理、服薬管理の必要性が認識され、各々がどのように関わるべきか確認されました。

もう1例は、「このマンションにドロボウがいる」と思って隣のマンションを1時間ごとに押すなど「囮つている」ととるが、管理人の方から連絡あり、地域包括に相談しました。介護保険の申請がしたい、認知症の診断を兼ねて来院されました。しかし裏表して、「お風呂に入らせて貰いたい」と言っていた。「奥さんが寝た」とすぐ薬を処方した。しかしそれが気がになっているとのことでした。聞くと、大事な薬を処方してしまったらしいので、「受診して薬をもらうようにすみました。」とのことです。社会的なつながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。そのためには、社会的なつながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。

診療所の役割として、「おもしりなどと思ったときにややかに相談ができる」と思っているからもうすぐ来る」と言って隣のマンションを1時間ごとに押すなど「囮つている」ととるが、管理人の方から連絡あり、地域包括に相談しました。介護保険の申請がしたい、認知症の診断を兼ねて来院されました。しかし裏表して、「お風呂に入らせて貰いたい」と言っていた。「奥さんが寝た」とすぐ薬を処方した。しかしそれが気がになっているとのことでした。聞くと、大事な薬を処方してしまったらしいので、「受診して薬をもらうようにすみました。」とのことです。社会的なつながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。

診療所の役割として、「おもしりなどと思ったときにややかに相談ができる」と思っているからもうすぐ来る」と言って隣のマンションを1時間ごとに押すなど「囮つている」ととるが、管理人の方から連絡あり、地域包括に相談したり、また相談されたり、この方の援助をするのに何が必要なのか、場合によってはカウンターレンズの開催など、皆で相談して判断していきます。引き続き地域と連携した医療を進めたいと思います。

認知症とは何か

グループホーム
ひまわりの介護施設
古河直美

組合員さんと町会のつながりで
サロンを共同で開催

非常勤理事／王子支部
川井久子

第2分科会 人権・いのち輝く実践

生活保護申請どまりにせず、運動の仲間づくりまで共に育ち合う関係づくり

荒川区生活と健康を守る会会長 角 光男



30年前、荒川区の生活保護が区の打ち切り政策で半減しました。辞退届けや水道の打ち切りが行われ、当時、自殺者の数が急増するなど、生活保護が必要な人でも、防衛調査のときに辟へてしまふ方が多いのです。現在は、制度の中身を学習し、本人の意識を高めて、自分で申請に行なっていただきます。そして、生計と健康を守る組織で応援していきます。現に相談者の100%の方が生活保護を受給できます。

荒川区生活保護診療所の前身である「けた診療所」時代から診療所の運営及び強きが強く、診療所の中に机を置いていました。診療所に来なくなった人々を職員とともに訪問してまわり、生活の実態を把握することを行なっていました。

申請する際に本人の権利意識をしっかりつけることが大事なのです。現在は、昔に戻りつづるといっています。深層な相談が夜まで続くこともあります。ご主人を亡くし、子どもが3人の女性の申請に「ハムを4つに分けられないなぜ?」などこうことを言われることもあります。まだまだ、必要な人の20%しかたどりつけられません。仲間づくりをしながら、区の行政を変えるぐらいの力を付け、引き続きがんばっていきたいと思います。

「なんでも相談会」の事例から考える私たち 医療者の役割

王子生協病院 5階病棟医長 水信一郎



北区は、東京都内で高齢化率が最も高く、世帯あたりの収入はもっとも低い地域です。北区王子駅前の三角公園で「なんでも相談会」を行なっている事例を紹介します。72歳の女性が何か困っている様子ではあるがなかなか聞き出せない、打ち解けてはじめて50分経ったところで「40代の息子がぎりぎりで暴力があること」が理解できました。女性さんは東京駅のひきこもりのサポートにつなげ、女性の健康についても受診につなげました。社会的つながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。そのためには、社会的なつながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。

相談会の方向を見て戸惑うように、大声で叫んでいたり、団塊団が集まっているお酒を飲んでいたりと、お酒を飲んでいたりと、お話を聞いてみると50歳の男性で、奥さんが精神疾患でひとりごとをよく言っている、「奥さんが原因だとすぐ薬を処方した。しかしそれが気がになっているとのことでした。聞くと、大事な薬を処方してしまったらしいので、「受診して薬をもらうようにすみました。」とのことです。社会的なつながりがあると心臓疾患やうつ、アルツハイマー病を発症する可能性があります。

ソーシャルキャピタルってご存知ですか?「社会のきずな」です。個人レベルでは友人があること、コミュニケーションもついていることが大事です。地域ではみんなで同じことを提案して地域の健康にしていくのです。今までの事例はすべて情報にどりきりすることに困っている方であり、どりきりつない人たちはどれだけひろえるかは病院の中にいるだけではなく、外に出かけていかなければいけないと思います。

「入院から在宅へ」「医療から介護へ」の流れの中でいま起きていること

王子生協病院医事課主任
折笠 健



貧困は自己責任ではありません
困ったときはがまんで解決?

王子生協病院医療ソーシャルワーカー主任
遠藤真子

都市型軽費老人ホームに
入所し生活が一変する

軽費老人ホーム西尾久虹の家施設長
古谷裕昭

第1分科会 平和運動の継承

沖縄で学び看護師として働くなかで、平和について感じていること

赤羽東診療所 看護部長 廣川和恵



小泉政権により社会保険費の削減、郵政民営化、自己責任論が広まりました。年々福祉予算は削られ、医療機関・介護施設の経営は困難になり、患者さん・利用者さんの負担は大きくなっています。安倍政権は2016年度は5千億円もの削減を目指しているようです。軽減された予算はどこに過されています。医療には過元されていないが決して問題を感じます。日本政府は戦争を買い込み事故の多いオスプレイも購入予定です。日本国憲法について、安倍政権がこうにも乱暴に憲法改正しようとして、安保関連法案を通過し、どこに日本も安全できる国にならしめようとしているのは、それで得する人たちがいるのかなでしょうか。

私は戦争反対の立場です。沖縄での青年ジャンボリー(民衆の青年職員の学習交流会)で平和学習をしました。沖縄で使われた「ガマ・防波堤」にスリガードさんの話から、敵を見つからないように声をひそめ月も夜も忍んでいたこと、外泊で24時間で寝る音がすむ瞬間で聞こえました。日々が経つにつれて心を取るが増えてきたことを実感。精神が寒い感じでした。手記には戦時中の命が助かって自決をするとどの教育、家族や親しい人々とのつながりがありが止まりませんでした。沖縄での学びは守りたい思いが根幹になっています。

私は、昨年まで王子生協病院の緩和ケア病棈で働いていました。病棈ではがんの終末期の患者さんと一緒に家族をアシ、苦痛を和らげたり最後までそのらしさを過ごせるように努力してきました。患者さん一人ひとりの生き方にそよそよケアすることを心がけてきたのに、戦争にならない無限の命が奪われていくことは許せません。なんとなるか政策が進んで、戦争になり、子どもたちが従軍されなくなってしまうかもしれません。憲法は、国際的権利と制限して国民の権利・自由を守ります。政治家に守らせる責任があります。子どもたちにも日本にあったこと、でも今の日本にはこんなに素晴らしい憲法があるんだよ私の意見で伝え、一緒に守っていきたいと思います。

夏シリーズ 支部で取り組む平和活動

豊島1・2丁目支部支部長 沼田和子



政治家が決めた法律で私たちは縛られます。政治家は憲法で縛られていますがそのためには、憲法9条を踏みにじり戦争のできる国にしようとします。戦後70年、大半の人たちは戦争を知らない世代です。

豊島1・2丁目支部の「東京近く」の配布物はわずか600部ですが、少しでも伝えることができたらと支部ニースで「戦争体制」を取り上げることにしました。2012年、さわやかな風船祭の繪の母から聞いたという125枚標榜の絵話を書いた絵本を支部ユースに譲り、「夏シリーズ」の始まりです。翌2013年は、青年義理がりくじた「エンジニアの風」を3人で見に行きました。感想文を読んだとき「涙で書けない」と自分の原稿工場で受けた空虚の体験を書いていました。2014年は、修業旅行の間に2.26事件と連絡し列車に閉じ込められ、戦争の始まりだったという体験、山王ホテルの支店をしていたとき、学生を背中に突き付けられたという階の母親の話で泣き崩れました。2015年は、東京の空襲を避けて福島の高校に転校、3日目に学徒動員の工事で空襲、血だらけの労働者、知らない人が死んだらしくて泣き声で死を悲鳴した体験です。地獄では自分が説かれていて、賛美歌の歌詞で死んでいたりと対話をしています。支店として、あゆみ班の3人が会議に行き、さざなみ班は8月15日音頭歌をどこで聞いたかを1分発言で話し合ったり、興味をもつてもらえたたらと喜びや勇気などを取り上げています。

統糞射事件の起きたアメリカは、武器製造の主力で何年たっても統糞射ができずにいます。日本中の武器製造も自衛隊に込み上げて生産したものを作り出すのに力を注いでいるとしています。戦時中、日本中に飛び回った爆撃機に受けられたカミラヘルツ二重巻があったといいます。武器を造って売る死の商人です。私は、武器を造らなくなったらときに戦争が終わると思っています。豊島委員や地元の人たち、毎年選舉権を得る18歳前後の若者たちと一緒に「平和を守る」行動をしたいと思います。

3つの平等 これからも地域どもも

活動交流集会演題発表より

組合員職員活動

- 平和を守り、運動をつなぎ、受け継いでいこう
- 人権を大切に、いのちが輝く取り組みをひろげよう
- 地域で支えあう、ほくとらしい地域包括ケアをすすめよう
- 組合員、職員が思いを共有し、学びと成長でほくとを発展させよう





絵手紙 ひろば

足立区舎人
平町江

暖かな年の始まりでどうなるかと思いつ
が、やはり自然の曾みは正しく繰り返されていま
す。春を心待ちにする頃になりました。

人なつこい笑顔に、とても親近感を覚える方です。東京ほくとの登録ヘルパーになって10年が過ぎました。今は、ヘルバーステーションのぞみの所長として17人のヘルパーさんたちとともに地域を飛び回っています。これが幼稚園に入り、仕事を探していく、東京ほどで行っていたヘルパーです。

事業講座で学び資格を持



ました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

になりました。何度も挫折しそうになりましたが、幼稚園のママ友たちや先生たちの協

多くの人の支えで仕事 利用者さんの人生に寄り添う

ヘルバーステーションのぞみ・所長 柴田 瞳美さん



力に支えられ、「挫折できなくなつた」と笑います。利用者さんに「あなたし

れ自分の道を進みつつある年齢になりました。

介護制度の改変で、軽度の方をはずす方向性がだされていることについて、「のぞみ」の利用者さんは

人生数十年

に寄り添い、援助していくことほどても大きな仕事です。

訪問して、1対1の対応

はとても忙しく誰かが倒れたらまわり

ない状況でした。

利用者さん

生き方、死に方があるんだ

とをこのときに学んだと言

います。「私たちは利用者

さんに育ててもらっている

苦情もすべて受けとめ

て学びています。

「みんなこの仕事が好き

なんです。ここまで続けれ

れると思います」など笑顔で話してくれました。

第4回 荒川ラインウォーキング

開催日 3月26日(土) 雨天中止

コース

扇大橋から①～③の各地点を折り返すコースです

①江北橋コース(約3km)

②鹿浜橋コース(約7km)

③岩淵水門コース(約9km)

*健脚の方、マラソン、自転車



当日受付場所 扇大橋下 舎人ライナー足立小台駅 徒歩3分

受付時間 午前9時～10時 スタート時間 午前10時

終了時間(予定) 午後1時 参加費 無料

参加資格

東京ほくと医療生協の組合員と家族
(一般の方でも当日医療生協の加入が可能な方)

事前申し込み

参加を希望される方はエントリーシートにて事前登録をお願いします(申し込み締め切り 3月12日まで)
「東京ほくと医療生協」ホームページからエントリーシートはダウンロードできます

申し込み先

組織部へFAX(3912-9333)でお問い合わせは、組織部電話(3913-9100)

興味深く学習、私の「終活」



1月28日(土) 「終活」についての学習会を行いました。
講師は生協浮間診療所の阿

よりよく生きるために 「終活」学習会開く

浮間支部健康づくり委員会

部佳子所長です。参加者は

38人、年齢層は60歳以上の

方が多かったです。

終活とは、残りの人生を

よりよく生きるために、葬儀

や墓、遺言や遺産相続など

を元気なうちに考えて準備

することです。エンディング

ノートには、自分が死な

したときや、判断力・意思

疎通能力の喪失を伴う病気

にかかるときに希望する

内容を書き入れますが法的

な効力はありません。

終活のイメージができる

ところで、グループで話し

考えるいい機会になりました。(生協浮間診療所看護師長・小串路恵)

◆どここの病院・医院の処方せんでもお受けいたします◆

いつでも気軽に相談できるあなたのまちの薬局です。

あすか薬局	かえで薬局
北区豊島3-5-6 ☎3912-7478	足立区江北1-26-8 ☎3896-6620
すずらん薬局	わかくさ薬局
北区志茂4-14-1 ☎3598-3085	足立区入谷3-1-4 ☎3854-3054
しんでん薬局	あらかわ虹薬局
足立区新田2-12-7 ☎3911-2274	荒川区荒川4-54-4 ☎3803-1005
ひまわり薬局	堀切虹薬局
北区東十条2-6-5 ☎3912-0293	葛飾区堀切7-12-1 ☎3604-9419
ひまわり薬局浮間店	薬剤師募集
北区浮間3-22-5 ☎3558-3081	詳細は3914-0700ひまわり企画まで

